

Unité pastorale

Binche - Estinnes

L'essen-tiel



n°62 – mai 2023



Rouleau d'Exultet Troja (Pouilles) vers 1175 (6,5mx0,25m) Le diacre bénit le cierge pascal et tient de la main gauche le rouleau de l'Exultet qu'il va chanter

Un Souffle Nouveau pour notre Unité Pastorale

Édito

À la rentrée pastorale prochaine, notre Unité Pastorale doit se doter d'une nouvelle équipe d'animation pastorale (EAP) et d'un nouveau conseil pastoral (CP). Si tout se passe comme prévu, le dimanche 8 octobre, au cours de la messe, le délégué de notre évêque enverra en mission une nouvelle équipe d'animation et présentera les membres du conseil pastoral.

D'ici-là, nous sommes invités à évaluer la vie de notre paroisse : le chemin parcouru ces quatre dernières années, les défis nouveaux auxquels nous faisons face, mais également les atouts dont nous disposons. Puis, avec l'aide de l'équipe diocésaine d'accompagnement pastoral, nous mettrons par écrit nos résolutions pour les quatre prochaines années. L'équipe d'animation pastorale y travaille déjà. Le conseil pastoral s'est réuni ce 27 avril et prendra une journée de prière et d'évaluation ouverte aux chrétiens qui le souhaitent le 10 juin (de 9h à 15h) dans le cadre magnifique de la maison diocésaine de Mesvin à Ciply. Mais pour que ce travail donne le résultat espéré, il est important que tous les chrétiens le portent dans la prière et que chaque groupe actif dans la paroisse fasse déjà sa propre évaluation.

Ce travail se situe dans la suite de la refondation au cours de laquelle un carnet de route a été élaboré (2016) et du renouvellement de 2019 qui a apporté un supplément au carnet de route. Ce travail va au-delà de ce que fait toute organisation humaine qui, pour avancer, doit réaliser une évaluation et élaborer des projets.

Il s'agit ici de l'Eglise, et l'Eglise est plus qu'un groupement humain. Elle est un peuple rassemblé par la Christ qui en est la tête. D'où l'Eglise a constamment besoin de se confier au Christ dans la prière et d'écouter sa Parole dans les Ecritures. C'est pourquoi nous sommes appelés à demander pour notre Unité Pastorale le Souffle de l'Esprit, une nouvelle Pentecôte.

Pendant ce mois de mai, nous continuons à célébrer dans la joie la résurrection du Seigneur. La vie a jailli du tombeau. Notre espérance est désormais plus forte. Nous rendons grâce à Dieu pour celles et ceux qui reçoivent les sacrements de l'initiation chrétienne en ce temps de Pâques et disons merci à ceux qui les accompagnent. Ils rappellent à tous que l'Église est mère et qu'elle doit accompagner chacun de ses enfants. La célébration de Pâques est également pour nous, chrétiens de longue date, l'occasion de raviver la grâce de notre baptême. Que, nourris par la grâce de Pâques, nous puissions accueillir l'Esprit qui fait de nous des apôtres, témoins du Christ ressuscité. **Implorons le Souffle de Pentecôte pour notre Unité Pastorale qui en a grandement besoin.**

Abbé Louis Wetshokonda

Un lieu, signe visible de notre Unité

Unité pastorale, paroisse nouvelle, ces mots semblent très abstraits. Concrètement, qu'est-ce que toutes les églises de l'entité Binche-Estinnes et les communautés qui s'y rassemblent ont en commun ?

Peu de gens peuvent énumérer plusieurs choses. Donnons-en les plus évidentes et les plus visibles.

- Un curé et une équipe des prêtres qui font le tour des églises, ou réunissent tout le monde à certaines occasions pour une célébration unique;
- Une équipe d'animation pastorale (EAP) connue de quelques personnes actives dans nos églises, même si très peu seulement peuvent citer les noms de tous les membres de l'EAP;
- Un conseil pastoral qui rassemble les représentants de différents groupes et services en rapport avec l'unité pastorale, même si peu de chrétiens connaissent la personne-relais du lieu où ils vont souvent à la messe;
- Heureusement, pour les demandes de sacrements, de renseignements ou d'accompagnement spirituel, pour le premier accueil ou un échange, il y a un secrétariat paroissial unique pour l'unité pastorale.

Pour répondre à ce besoin de visibilité et de lieu d'accueil pastoral, le synode diocésain qui s'est achevé en 2013 a recommandé à chaque unité pastorale d'avoir un centre pastoral. Un lieu qui soit, comme une inscription dans l'espace, le signe visible de la communion de nos communautés.

Notre unité pastorale dispose – à la cure Saint-Ursmer, rue haute 5 à Binche – d'un bureau pour le curé, un bureau pour l'animatrice en pastorale, un espace pour l'accueil des demandes pastorales et une salle de réunion pour des groupes d'une dizaine des personnes. Ce lieu est renseigné sur les valves de (certaines de) nos églises, sur nos supports internet et sur nos publications.

En réponse à l'appel du synode diocésain, et à l'issue du travail de refondation, il a été décidé, et mis par écrit en 2016 dans le carnet de route de notre unité pastorale, de rattacher au secrétariat (rue haute 5) les locaux de l'ancienne bibliothèque Saint-Ursmer (rue haute 3) pour avoir tout ce qui est nécessaire à un centre pastoral (accueil, bureaux et salles de réunion).

Sept ans après la publication du carnet de route, nous en sommes toujours au point où nous nous trouvons à la refondation, et même en moins bonne position.

L'ancienne bibliothèque n'est plus destinée à accueillir les services du centre pastoral, et moi-même j'ai dû retirer le panneau qui y renseignait le centre pastoral.

Pourtant, tout indique que notre unité pastorale a besoin d'un cadre plus accueillant, des bureaux mieux équipés et d'un espace pour des réunions et des animations. C'est pourquoi, je lance un nouvel appel insistant et je demande au conseil pastoral et à la fabrique d'église Saint-Ursmer de faire le point avant la rédaction du nouveau supplément au carnet de route et l'envoi des nouvelles équipes, prévus en octobre 2023, pour voir ce qu'il est possible de faire.

Je vous en supplie : pensez à votre Eglise.

Demandez-vous de qui vous êtes les serviteurs.

Rappelons-nous que tout ce que nous omettons de faire aujourd'hui sera plus difficile demain et ne manquera pas de retomber bonnes ou moins bonnes sur la vie de notre unité pastorale.

Que l'Esprit de Pentecôte réchauffe ce qui est froid !

Abbé Louis Wetshokonda

Saint du mois de mai: Dominique Savio (6 mai)

Saint Dominique Savio naquit à Riva di Chieri, près de Turin. Il était le deuxième d'une famille de dix enfants.

Doué d'une tendre piété et d'une intelligence précoce, dès l'âge de quatre ans Dominique récite l'Angelus trois fois par jour ; le récit de la Passion le bouleverse. A cinq ans, il assiste à la sainte messe qu'il est admis à servir avant d'avoir atteint ses six ans.

Sa ferveur exceptionnelle lui valut la grâce de recevoir la Sainte Eucharistie dès l'âge de sept ans, contrairement aux habitudes de l'époque. Le jour de sa première communion, il écrivit une série de résolutions qu'il voulait garder toute sa vie : « *Je sanctifierai tous les jours de fête ; je me confesserai souvent et je communierai aussi souvent que mon confesseur me le permettra ; Jésus et Marie seront mes amis. Je préfère mourir plutôt que de pécher.* »

Dans l'espoir de devenir prêtre plus tard, le petit Dominique franchit, pieds nus, seize kilomètres par jour pour aller s'instruire. La grande pauvreté de sa famille incite le curé de sa paroisse à le conduire chez Don Bosco qui

prendra un soin tout paternel de cette âme d'élite. C'est en octobre 1854, à l'âge de douze ans et demi que Dominique fut présenté au saint prêtre de Turin.

Le 8 décembre 1854, alors que l'univers chrétien tout entier acclamait la Sainte Vierge, proclamée Immaculée, Dominique Lui dédiait toute sa vie et Lui consacrait particulièrement sa pureté d'adolescent.

Au printemps 1855, l'appel à la sainteté retentit dans l'âme angélique de Dominique : « *Dieu me veut saint !* »,

répétait-il à Don Bosco. Cherchant à ressembler à Jésus en Son mystère de souffrance, envahi de plus en plus par l'amour de Jésus rédempteur, il s'ingénie au sacrifice et fonce dans la voie des pénitences extraordinaires. « *Non, objecte Don Bosco ; ton devoir d'étudiant, la joie permanente au service des autres, voilà ta sainteté.* » Dominique obéit de bon cœur à cette formule d'ascèse toute salésienne.

Chaque jour, il rencontre Jésus dans l'Eucharistie. On se rend vite compte que ses actions de grâces sont de purs ravissements. Lors-

(Suite page 8)



Horaire des messes dominicales de MAI 2023

	5 ^{ème} Paq.	6 ^{ème} Paq.	Ascension	7 ^{ème} Paq.	Pentecôte
	Samedi		Mercredi	Samedi	
	06 mai	13 mai	17 mai	20 mai	27 mai
17h30	Sacré-Cœur	Ressaix	Waudrez	Sacré-Cœur	Ressaix
	Haulchin	Croix-lez-Rouv.	Etoile	Haulchin	Croix-lez-Rouv.
19h00	Buvrines	Epinois	Vell.-les-Bray.	Buvrines	Epinois
	Fauroeux	Vell.-les-Bray.		Fauroeux	Vell.-les-Bray.
	Dimanche		Jeudi	Dimanche	
	07 mai	14 mai	18 mai	21 mai	28 mai
09h15	Péronnes-V	Waudrez	Vell.-le-Sec	Péronnes-V	Waudrez
	Bray-Levt	Bray-Cité		Bray-Levt	Est-au-Val
10h00			Saint-Ursmer		
10h45	Saint-Ursmer	Saint-Ursmer		Saint-Ursmer	Saint-Ursmer
	Est-au-Mt	Est-au-Mt		Est-au-Mt	Est-au-Mt
17h00	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance
	Lundi		Mercredi	Jeudi	
		Mardi			<i>Vendredi</i>
18h00	Estinnes-au-Val	Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Bray-Cité Ressaix	Sacré-Cœur

Horaire des messes dominicales de JUIN 2023

S ^{te} Trinité		S ^t Sacrement	11 ^{ème} Ord.	12 ^{ème} Ord.
Samedi				
03 juin		10 juin	17 juin	24 juin
17h30	Sacré-Cœur	Ressaix	Sacré-Cœur	Ressaix
	Haulchin		Haulchin	Peissant
19h00	Buvrines	Epinois	Buvrines	Epinois
	Fauroeux	Vell.-les-Bray.	Fauroeux	
Dimanche				
04 juin		11 juin	18 juin	25 juin
09h15	Péronnes-V	Waudrez	Péronnes-V	Waudrez
	Bray-Levt	Bray-Cité	Bray-Levt	Est-au-Val
10h00		Rouveroy		
10h45	Saint-Ursmer	Saint-Ursmer	Saint-Ursmer	Saint-Ursmer
	Est-au-Mt		Est-au-Mt	Est-au-Mt
17h00	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance

(Suite de la page 5)

qu'il propose la fondation de la Compagnie de l'Immaculée, ses compagnons lui demandent ce qu'ils auront à faire : « *D'abord, explique le petit Saint, nous aimerons la Sainte Vierge de tout notre cœur. Nous Lui demanderons aussi de nous protéger pendant la vie et surtout à l'heure de la mort. Enfin, chaque fois qu'il y aura une de Ses fêtes, on fera tout son possible pour la rendre belle et on communiera.* »

Les durs hivers de Turin achevèrent de détériorer sa santé qui n'avait jamais été brillante ; elle chancela grièvement au début de l'année 1857. Malgré le courage et la joie héroïque de Dominique, il dut interrompre sa classe de seconde et rentrer dans sa famille à Mondonio pour tenter d'y refaire ses forces. Hélas ! Huit jours après son arrivée à la maison, il expirait dans les bras de son père. Dominique avait 14 ans et 11 mois

[Saint Dominique Savio, Confesseur \(sanctoral.com\)](http://sanctoral.com)

action damien

agir, c'est contagieux



Action Damien nous communique les résultats de sa campagne de janvier 2023 :

les paroisses de Binche-Estignes ont récolté **6639 €**
(sans compter les actions dans les écoles, etc...).

Ce qui permettra de sauver **132 vies**.
Un tout grand **MERCI** pour votre générosité, votre solidarité et Rendez-vous en janvier 2024 !

L'Esprit Saint n'est pas un accessoire spirituel.

Le 1^{er} juin 1980, lors de son voyage apostolique en France, le pape Jean-Paul II concluait son homélie par cette question interpellante : « France, Fille aînée de l'Église, es-tu fidèle aux promesses de ton baptême ? », autrement dit, « Qu'as-tu fait de ton baptême ? ».

À travers la France, c'est en réalité à toutes les Églises que le pape s'adressait. Jamais révolue ni définitivement résolue, cette question demeure en effet au cœur de la vie de chaque Église, dont elle oriente l'action et la mission. Elle concerne primordialement chaque chrétien.ne, dont la mission est d'être, grâce à l'Esprit Saint reçu au baptême, témoin en paroles et en actes de l'Amour de Dieu.

Au moment où nous nous apprêtons à célébrer la Pentecôte, fête de l'effusion de l'Esprit Saint 50 jours après Pâques, cette interpellation prend par conséquent un relief particulier, et se décline sous la forme de questions fondamentales pour chaque baptisé : « Qu'as-tu fait (des dons) de l'Esprit Saint reçu(s) au baptême? Qu'as-tu fait du feu de l'Esprit allumé en toi pour être « sel de la terre et lumière du monde ? » (Mt 5:13). Quelle place accordes-tu à l'Esprit Saint dans ta vie ? Est-ce un accessoire spirituel dont tu te sers ou que tu invoques occasionnelle-

ment, ou plutôt le véritable moteur spirituel de ta vie?

Si l'on accepte que la carte d'identité du chrétien c'est l'amour du prochain tel que nous l'a montré Jésus (Jn 3-16;13:35), et que c'est par l'Esprit Saint que cet amour est répandu dans nos cœurs (Rm 5:5), alors on comprend d'emblée la centralité de l'Esprit Saint dans nos vies. Plus profondément, c'est par l'action de l'Esprit Saint que le Christ vient au monde, qu'Il vit en nous et nous accompagne chaque jour (Gal 2:20; Mth28:20). C'est grâce à Lui que l'Église naît au matin de la Pentecôte, qu'elle reste fidèle à sa vocation originelle, se perpétue et renaît quotidiennement à travers chaque baptisé. C'est encore Lui (le Saint-Esprit) qui nous conduit à la Vérité dans sa plénitude, laquelle nous rend libre et nous sauve (Jn 16:13 et 8:32). Troisième personne divine, l'Esprit Saint est donc à la fois la source et le moteur de la vie spirituelle de l'Église autant que du baptisé, auxquels Il assure une connexion quotidienne avec le Père et le Fils, pour autant qu'on l'accueille et l'invoque.

L'Esprit Saint ne nous dira cependant « jamais que tout va bien... » (Pape François, homélie, Pentecôte 2022). Mais il n'est pas non plus « un Esprit de cortège funèbre, qui nous

pousse à nous lamenter au quotidien ... » (*Ibid.*). Au contraire, Il alimente en nous la persévérance, la confiance, l'assurance qu'en Jésus, nous sortirons vainqueur des épreuves. Il supplée ainsi nos fragilités, nos limites, notre oubli de Dieu, de ses préceptes et promesses (Jn 14 :26), et nous réconcilie avec Lui (2 Cor 5 :20). Il neutralise le venin mortel de la désespérance, ravive la foi et l'Espérance, indique les voies appropriées aux carrefours de nos existences et au cœur de nos indécisions. Il nous pardonne et nous donne de pardonner, nous défend, nous console, prie pour nous et en nous (Gal 4 :6 ;Rm 8:26). Enfin, Il nous guérit en profondeur, nous rend fort quand nous sommes faibles (2 cor 12 :10), et nous fait produire ses nombreux fruits dont l'Épître aux Galates ne donne qu'un aperçu non exhaustif : charité, joie, paix, patience, bonté, etc. (Gal 5 :22).

Loin d'en être un accessoire, l'Esprit Saint est donc, redisons-le, à la fois le Point de départ et le Moteur de la vie spirituelle du chrétien et de l'Église, comme nous le rappelle encore le Pape François : « (...) Si nous ne commençons pas par l'Esprit ou avec l'Esprit ou à travers l'Esprit, on ne peut pas se mettre en route. » (*Ibid.*). C'est la voie assurée vers la sclérose et la mort spirituelles.

Le fait que le péché contre l'Esprit

Saint soit le seul qui ne puisse être pardonné (Mth 12 :31), en dit long sur l'importance qu'Il a dans l'économie divine du salut des Hommes. Il importe par conséquent de l'invoquer quotidiennement, de le mettre non pas à la marge, mais au cœur de notre vie spirituelle, afin qu'Il l'imprègne profondément et intégralement. Ainsi pourrons-nous reprendre à notre compte, en paroles et en actes, ces propos du Christ tirés du livre d'Isaïe : « L'Esprit du Seigneur est sur moi, ... Il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs la délivrance, ... » (Isaïe 61 : 1-3;Luc 4 : 18-19). Telle est notre mission, à la suite du Christ.

Nombreux sont aujourd'hui les jeunes qui, à travers le monde, désirent consacrer leur vie à cette mission. Mais faute de moyens, ils sont refoulés aux portes des institutions chargées d'assurer leur formation. C'est pourquoi nous comptons une fois de plus sur votre générosité, pour que **Missio Belgique** (IBAN: BE19 0000 0421 1012) continue à soutenir leur formation.

Vous trouverez plus d'informations à ce propos sur notre site : <https://www.missio.be/fr/vous-et-missio/jesoutiens-un-seminariste/>

Merci!

Emmanuel
Babissagana
(Missio Belgique)

NOS JOIES ET NOS PEINES EN MARS

BAPTEMES:

Ont été accueillis dans la communauté chrétienne par le baptême :

- Julian VAESEN à *Buvrines*
- Maïco KEYMOLEN et Valentino DI TIMOTEO à *Péronnes*

Bienvenue à ces nouveaux baptisés et à leur famille.

FUNERAILLES :

Nous avons accompagné vers la maison du Père et nous prions pour :

- Michel HENRIST, Marie-Josée COLLARD, Georgette MAHIEU, Sabine LAURENT et Véronique CONREUR à *Binche SC*
- Paolina PUTTON à *Bray-Levant*
- Guy Navez et Elie FRANCOIS à *Buvrines*
- Nelly MAES à *Croix-lez-Rouveroy*
- Gustave LIMBOURG et Céline

NOLF à *Epinois*

- Dominique BAJOMEZ à *Estinnes-au-Mont*
- Maryse RICHELET, Jeannine DESADELAER et Léona DEOMBRUN à *Haulchin*
- Angela Maria CONTE et Michele ZACCO à *Péronnes*
- Marcel VAN MEENEN, Dany DELMOTTE, Richard KOPIEJEWSKI, Augustine RANDOUR, Guy DUPRET-URBANCZYK et Jean HONORE à *Ressaix*
- Jean-Pierre MENNE à *Vellereille-les-Brayeux*
- Joseph BRICOURT, Maryvonne LEMAIRE, Oscar TILMANT et Philippe DE WOLF à *Waudrez*

Nous partageons la peine et l'espérance de leurs familles .

Quelques dates importantes

- Le dimanche 7 mai, à 16h00, à Eglise St-Rémi d'Estinnes-au-Mont : « **Symphonic Patchwork** », de la musique classique mais aussi de la musique de film, de dessin animé, de la danse et même du Rock par L'Orchestre Symphonique du P'tit Val de Sambre. (*Organisé par l'échevinat de la culture en collaboration avec la Fabrique d'Eglise d'Estinnes-au-Mont*).
- le jeudi 18 mai nous fêterons l'**Ascension du Seigneur**. C'est ce jour-là que dans notre UP auront lieu les **confirmations** à 10h00 à l'église de Saint Ursmer
- le 29 mai, **Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Eglise**, messe à **Waudrez** à 10h00 en l'honneur de **Notre-Dame de Walcourt**, suivie de la **procession**.
- Les travaux touchent à leur fin à l'église de **Peissant**. La reprise des messes dominicales y est prévue le 24 juin.

Ce mois de mai, nous célébrerons dans nos églises

- 1 : S. Joseph, travailleur
- 2 : S. Athanase, évêque et docteur de l'Eglise
- 3 : **S. Philippe et S. Jacques, Apôtres**
- 7 : 5^{ème} dimanche de Pâques
- 14 : 6^{ème} dimanche de Pâques
- 18 : **Ascension**
- 21 : 7^{ème} dimanche de Pâques
- 22 : Ste Rita de Cascia, religieuse
- 26 : S. Philippe Néri, prêtre
- 28 : **Pentecôte**
- 29 : Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Église
- 31 : LA VISITATION DE LA BIENHEUREUSE VIERGE MARIE

Adresses de contact

 @UPBincheEstinnes
<https://paroisse-binche-estinnes.be>

- M. le Curé Louis Wetshokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche
☎ 064 /33.23.01 📞 0488/79.50.31 paroisse.binche.estinnes@gmail.com
- M. l'abbé Jean-Marie Mwamba rue Enfer 2, 7120 Estinnes-au-Val.
☎ 0470/24.40.69 ✉ mwambakang@yahoo.fr

Mensuel de l'Unité Pastorale de Binche-Estinnes
Editeur responsable : Louis Wetsbokonda - curé
Rue Haute, 5 7130 Binche ☎064/332301
louiswetsbokonda@gmail.com

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte
BE11 0014 3734 1148 de l'UP Binche-Estinnes avec la communication 'EssenCiel'